

ABSTRAK

Rizka Tiya Tufiyani: *Implementasi Tasawuf Cinta Lingkungan Dalam Gerakan Pramuka UIN Sunan Gunung Djati Bandung (Studi Kualitatif Deskriptif Kepada Anggota Gerakan Pramuka Mahasiswa Jurusan Tasawuf Psikoterapi UIN Sunan Gunung Djati Bandung)*

Penelitian ini dilatarbelakangi karena kondisi manusia modern saat ini yang dihadapkan dan hidup berdampingan pada berbagai persoalan, khususnya peran seorang remaja untuk menjaga lingkungan. Manusia pada saat ini dikatakan menjadi makhluk modern yang memperoleh kenyamanan dengan adanya ilmu pengetahuan dan teknologi, namun di sisi lain manusia saat ini mengalami kekosongan, aliensi, dan persoalan lain yang memerlukan sebuah solusi. Dari banyaknya manusia sedikit yang memerhatikan lingkungan, kurangnya kesadaran dan kepedulian terhadap lingkungan maka menjadikan lingkungan tercemar.

Pada kenyataannya manusia tidak dapat terhindar dari masalah, khususnya masalah yang ada di lingkungan sendiri seperti bencana alam, terjadinya bencana yang ada disekitar tidak lain ialah kurangnya kepedulian akan menjaga lingkungan. Maka banyak sekali cara untuk meminimalisir akan terjadinya kerusakan lingkungan dengan peran seorang remaja yang sadar akan kebersihan lingkungan. Dari kesadaran yang nantinya akan menumbuhkan sikap dan perilaku remaja yang cinta lingkungan.

Dari berbagai tokoh sufi yang menawarkan solusi atas persoalan tersebut, salah satunya adalah Jalaluddin Rumi. Beliau merupakan seorang sufi yang sangat familiar di kalangan mahasiswa dan menjadikan cinta (mahabbah) sebagai salah satu tema sentral ajarannya.

Tujuan dari adanya penelitian ini ialah untuk mengetahui kepedulian Anggota Gerakan Pramuka UIN Sunan Gunung Djati Bandung terhadap sikap kesadaran akan point *Dasa Dharma* Pramuka poin kedua (Cinta Alam dan Kasih Sayang Sesama Manusia), tujuan lain dari penelitian ini adalah untuk mengetahui

bagaimana hasil dari peran remaja seorang anggota Gerakan Pramuka bagaimana pentingnya menjaga lingkungan.

Metode penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif, penelitian ini melibatkan 3 anggota gerakan pramuka yang sesuai dengan kriteria penelitian. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah melalui metode observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Hasil dari proses penelitian ini adalah untuk menemukan adanya nilai-nilai tasawuf yang ada di gerakan pramuka dan kesadaran seorang remaja khususnya anggota gerakan pramuka yang cinta akan lingkungan dengan menggunakan pendekatan tasawuf dalam menangani kurangnya kesadaran dan kepedulian manusia akan lingkungannya.

Kata kunci : Modern, Sufi, Mahabbah, Lingkungan

